



Se explicó a diputados importancia de gasto, dice Humphrey

# Advierten riesgos por recorte al INE

Piden consejeros cuidar organización de las elecciones y resultados en 2024

ÉRIKA HERNÁNDEZ

Integrantes del Instituto Nacional Electoral (INE) informaron a diputados cómo se ejercerá cada centavo del presupuesto para 2024, por lo que ellos conocen el riesgo para la elección del próximo año si se aprueba un recorte, advirtió ayer la consejera Carla Humphrey.

Recordó que el pasado 25 de octubre, en una reunión con la Comisión de Presupuesto, los consejeros encabezados por la presidenta del INE, Guadalupe Taddei, explicaron a detalle en qué gastarían los 27 mil millones de pesos que solicitan.

“Estamos garantizando con este presupuesto la celebración correcta del proceso electoral en todas sus etapas y eso no lo vamos a poner en riesgo”, sostuvo entonces Taddei.

Ayer, en entrevista, Humphrey recordó que fueron en-

## RECURSOS Y TAREAS

El INE y el Tribunal Electoral federal han ejercido presupuestos millonarios para la organización de comicios federales y locales, y para el procesamiento de inconformidades. (Millones de pesos)



### GASTO EN 2012

**15,953**  
INE

**2,318**  
TRIFE

#### ¿QUÉ SE ELIGIÓ?

- Presidencia de la República
- Diputados federales: 500
- Senadores: 128
- Gubernaturas: 7
- Diputados locales: 579
- Alcaldías: 876
- Jefes delegacionales: 16
- Juntas municipales: 20

### GASTO EN 2018

**21,476**  
INE

**3,893**  
TRIFE

#### ¿QUÉ SE ELIGIÓ?

- Presidencia de la República
- Diputados federales: 500
- Senadores: 128
- Gubernaturas: 9
- Diputados locales: 972
- Alcaldías: 1,612
- Regidurías y sindicaturas: 15,077

### PROYECTO 2024

**27,326**  
INE

**3,890**  
TRIFE

#### ¿QUÉ SE ELEGIRÁ?

- Presidencia de la República
- Diputados federales: 500
- Senadores: 128
- Gubernaturas: 9
- Diputados locales: 1,098
- Alcaldías: 1,803
- Regidurías y sindicaturas: 16,302

#### EJERCERÁN VOTO

- Mexicanos en el exterior
- Ciudadanos recluidos en cárceles
- Personas en postración domiciliaria



fáticos en que, en comparación con 2018, la elección de 2024 habrá voto en prisión preventiva, voto anticipado, paridad total, combate a la violencia política en razón de género y votación presencial en consulados.

“Fueron sensibles en reconocer que se necesitaba el dinero y explicamos cada peso y cada centavo, y saben lo que está en riesgo, porque tenemos una elección con 8 millones más de votantes que en 2018”, indicó.

“A nadie le conviene que las elecciones estén en riesgo o se organicen con una calidad distinta o con menor calidad a la que, por diseño constitucional estamos obligados”.

Humphrey mencionó que el INE deberá emitir 14.5 millones de credenciales de elector, capacitar a 1.5 millones de ciudadanos que estarán en casillas, y organizar debates presidenciales y de aspirantes al Congreso.

“Me gustaría recordar a las diputadas y diputados que

estamos en un proceso electoral presidencial, con la renovación de todo el Congreso, además de 9 gubernaturas, de la renovación de más de 20 mil cargos de elección popular”, agregó.

La Comisión de Presupuesto de la Cámara de Diputados discutirá hoy la propuesta de recortar al INE 5 mil 3 millones de pesos.

#### PIDE RECONSIDERAR

El ex consejero Marco Baños urgió a los legisladores a reflexionar y reconsiderar un recorte que podría impactar la organización de comicios del próximo año.

Precisó que de los 5 mil millones de pesos que se proponen recortar al INE, 3 mil 528 millones serían para una posible consulta popular, que incluyó el de manera precautoria, pero que no se realizará.

Sin embargo, otros mil 474 millones de pesos tendrían que recortarse de áreas ligadas a la operatividad del Instituto o la elección misma.

#### Carla Humphrey Consejera del INE



**“A nadie le conviene que las elecciones estén en riesgo o se organicen con una calidad distinta a la que, por diseño constitucional, estamos obligados”.**

“Podrían afectar actividades sustanciales del proceso electoral como la integración de mesas directivas de casilla, la adquisición de materiales electorales, el diseño e implementación de programas informáticos para dar seguimiento a la jornada electoral o los programas de resultados preliminares y los conteos rápidos”, enumeró.

Aunque el ex consejero reconoció que se debe atender la emergencia en Acapulco tras el paso del huracán “Otis”, aclaró que no se debe sacrificar el gasto destinado

al INE debido a relevancia de la elección de 2024.

“La mayoría parlamentaria debería abandonar esas prácticas autoritarias y unilaterales, y considerar las explicaciones técnicas de las instituciones afectadas”, añadió.

De acuerdo con el gasto solicitado por el INE, 12 mil millones de pesos son para su operatividad, así como para contratación de personal.

Mientras que otros 9 mil 355 millones son para la organización del proceso federal, y 81 millones para elecciones local.